

Visite du ministre des Affaires étrangères du Laos

Le 3 octobre 1994, n° 193

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a annoncé que le ministre des Affaires étrangères de la République démocratique populaire lao, Son Excellence M. Somsavath Lengsavad, fera une visite officielle au Canada du 5 au 7 octobre 1994. Il s'agit de la première visite au Canada d'un ministre des Affaires étrangères laotien. Le Laos est en train d'évoluer d'une économie de style socialiste à une économie de marché et cette visite s'inscrit dans cette ouverture du Laos au monde extérieur.

M. MacLaren annonce l'ouverture du Centre canadien des affaires à Mexico

Le 3 octobre 1994, n° 192

Le ministre du Commerce international, l'honorable Roy MacLaren, a annoncé l'ouverture du premier Centre canadien des affaires à l'étranger. Installé à Mexico, ce centre a pour mission d'aider les exportateurs canadiens à mener des affaires au Mexique. Le Ministre a divulgué cette nouvelle au cours d'une allocution devant des gens d'affaires lors de la conférence d'une journée tenue à Toronto pour célébrer le centenaire du Service des délégués commerciaux. «Le Centre canadien des affaires à Mexico offrira aux exportateurs canadiens le soutien et les installations dont ils ont besoin pour exploiter les débouchés commerciaux offerts par cette importante région à forte croissance, a dit M. MacLaren. Nous voyons ce premier Centre canadien des affaires comme un projet pilote qui pourrait être repris sur d'autres nouveaux marchés dans le monde.»

M. MacLaren se réjouit de l'examen des programmes commerciaux réalisé par le secteur privé

Le 3 octobre 1994, n° 191

L'honorable Roy MacLaren, ministre du Commerce international, s'est félicité aujourd'hui de la parution du rapport final sur l'Examen de la promotion du commerce international (EPCI) préparé par un comité directeur du secteur privé, présidé par M. L.R. «Red» Wilson, président-directeur général de la société montréalaise Entreprises Bell Canada Inc. «Le message global du comité est clair : cibler davantage les programmes, rationaliser les opérations et mieux coordonner les activités au sein de l'administration fédérale et entre les administrations fédérale et provinciales. Voilà des buts auxquels j'adhère volontiers, a déclaré M. MacLaren. Les recommandations aideront en outre le gouvernement à tenir la promesse faite dans le Livre rouge de revoir et de revitaliser le Service des délégués commerciaux, à l'occasion de cette année qui marque son centenaire.»

Le Canada lève ses sanctions contre Haïti

Le 29 septembre 1994, n° 190

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, s'est dit heureux de l'adoption de la résolution 944 du Conseil de sécurité. Cette résolution, coparrainée par le Canada, ouvre la voie à la levée de toutes les sanctions des Nations Unies contre Haïti suite au retour du président Jean-Bertrand Aristide. «Le Canada est heureux d'être associé à cette résolution, prélude à la rentrée du président Aristide et à la reprise de relations internationales normales. Le retour du président Aristide marquera le début de l'instauration de la démocratie en Haïti», a déclaré M. Ouellet.

Rapport du Groupe de travail Canada-Corée pour un partenariat spécial

Le 29 septembre 1994, n° 189

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, et le ministre des Affaires étrangères de la République de Corée, M. Han Sung-Joo, se sont rencontrés aujourd'hui à New York pour recevoir le Rapport du Groupe de travail Canada-Corée pour un partenariat spécial. Le Groupe de travail a été mis sur pied lors de la visite à Séoul du ministre du Commerce international, M. Roy MacLaren, le 1<sup>er</sup> avril dernier. Cette initiative faisait suite à un engagement pris par le premier ministre Chrétien et le président Kim Young Sam à l'occasion de la rencontre au sommet du Forum de coopération économique Asie-Pacifique (APEC), tenue en novembre 1993. Les deux dirigeants s'étaient alors entendus pour donner la priorité au développement d'un partenariat spécial entre les deux pays, étant l'un et l'autre d'avis que le Canada et la Corée devaient, en tant que puissances moyennes dans la région Asie-Pacifique, collaborer étroitement, par les voies bilatérales aussi bien que multilatérales, pour mieux s'adapter au nouvel environnement économique international.

M. Ouellet expose les priorités du Canada en vue de la réforme des Nations Unies

Le 29 septembre 1994, n° 188

Dans son allocution à la 49<sup>e</sup> Assemblée générale annuelle des Nations Unies, le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a exhorté aujourd'hui la communauté internationale à donner à l'ONU les outils et les pouvoirs lui permettant d'accomplir son mandat dans le monde. «Au moment où nous célébrons le 50<sup>e</sup> anniversaire de l'ONU, nous devons la doter de méthodes de gestion modernes et flexibles, afin qu'elle puisse répondre plus efficacement aux exigences de notre époque», a déclaré M. Ouellet. Dans son discours, M. Ouellet a énoncé cinq grandes priorités que le gouvernement du Canada entend poursuivre vigoureusement en vue de la réforme de l'ONU :  
**Renforcer la capacité d'action préventive du système onusien** : M. Ouellet a préconisé que les membres du Conseil de sécurité examinent au cours de réunions régulières au sommet l'évolution des menaces à la paix et à la sécurité. Il a par ailleurs exhorté le Conseil économique et social (ECOSOC) à tenir périodiquement des audiences publiques dans le but de déceler les causes économiques et sociales de nombreux conflits, et d'y faire face. M. Ouellet a ajouté que toute stratégie de prévention des conflits armés devait être assortie de mesures de désarmement concrètes.  
**Revoir les activités de l'ONU dans les domaines social et économique** : M. Ouellet a recommandé que l'on repense et que l'on réforme le rôle et le mandat de toutes les institutions de Bretton Woods, et que l'on se penche sur la nécessité de réduire les doublons.  
**Renforcer la capacité d'intervention rapide des Nations Unies** : M. Ouellet a annoncé que le Canada étudierait minutieusement, en se fondant sur les conseils d'experts du monde entier, la proposition visant à créer une force permanente de l'ONU. Il a aussi annoncé l'ouverture prochaine, dans l'ancienne base militaire de Cornwallis, en Nouvelle-Écosse, d'un centre voué à la recherche et à la formation en matière de maintien de la paix. Ce centre portera le nom de l'ancien premier ministre du Canada et lauréat du Prix Nobel de la paix, M. Lester B. Pearson.  
**Améliorer le fonctionnement des organes décisionnels de l'ONU** : M. Ouellet